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敢为人先

“人不率则不从，身不先则不信。 ”

王奇志说， 做为行业带头人就应该冲

在前、干在先，是所有事情走向成功的

关键。 她身先士卒，成为人们信任的电

子工程领域专家。

王奇志的思维是超前的。当年她是

在北京上的大学， 但她毕业后选择去

了刚刚被选定为特区不久的深圳。 无

疑，当年除了有冒险精神外，超前的思

维也是她成功的基础。

王奇志说她生来就是带着使命的，

她曾就读于天津市的重点高中， 从小看

着父亲是如何为中国的电力工程建设服

务的。填报志愿时，父亲那一堆堆金质奖

章、银质奖章给了她无限的憧憬，所以她

也义无反顾地选择了电力工程专业。

但在大学里逐渐增长的视野，最终

让她放弃了这个专业。 来到深圳后，她

就像那个年代怀揣着梦想的所有年轻

人一样，选择了自主创业。

她与朋友合伙创办了一家公司，

每年的营业额都高达上亿元。 但好景

不长， 有一次她在陪客户在武汉东湖

上划船时，接到了一个电话。 她用公司

近一半资产购买的货物，钱打过去后，

那个客户竟然“跑路”了。 她打拼数年

积累下来的财富，就这么白白损失了。

好在多年的好人缘让她重新“活”

了过来。 她的朋友们听说这件事儿后，

纷纷热情地帮助她。 一些供货商会帮

她延长收货款日期， 有的帮助她增加

销售渠道……

近乎“毁灭 ”般的打击 ，在几个月

后“云开月明”。 神奇的是，一件坏事，

最后让王奇志不但收获了利益， 也收

获了一批难得的朋友。 从那儿以后，王

奇志的抗压能力提升很多， 遇事不惊

已经成为她的常态。 这不但是一场“灾

难”，也是一场“历练”。

领跑行业

后来， 王奇志加盟了一家存储技

术公司。 在王奇志加盟后，这家公司神

奇地成为了小容量存储行业全球第一。

王奇志在这家企业主要负责存储

产品研发以及该产品所配套的电子产

品在技术层面的匹配衔接等主要工作。

最令王奇志印象深刻的是一家机

床厂的客户。 由于他们需要的是一款

异形接口的存储设备， 所以找遍了国

内其他做存储的厂家， 都说解决不了

这个问题。 因为国内市场之前并没见

过这样的存储接口， 接这个单子要投

入大量的研发精力不说， 还要重新研

发一条生产线， 尽管客户的需求已经

很大了，但只要技术不过硬，接这样的

单子就会有亏损。

后来， 他们通过各种渠道找到王

奇志， 没想到他们的要求成功地激起

了王奇志研发的欲望。 王奇志就在想，

能不能通过转换接口的方式实现这项

技术？ 但最终无论是怎么串联都达不

到技术要求。 她又突发奇想，能不能通

过 U 盘摄像头技术来达成这款产品的

要求？ 经过几轮研讨，她就带领团队连

夜加班加点去做实验。

最终，这款产品被研发出来，不但

解决了客户的难题， 也给王奇志团队

提供了异形接口存储设备的技术基

础。 产品完全投入生产后，王奇志不但

为这项技术申请了专利， 还为公司增

加了超过 10%的利润。

敏锐洞察

做为一名工程师， 王奇志明白，她

要时刻面临国际市场最新技术的挑战

和研发，去做一些有预见性的决策。 所

以她除了与国际上最先进的技术专家

保持有效沟通外， 还要对团队做通盘

考量和管理。

她会针对客户的需求， 去匹配自身

团队的技术和产品。她说做存储这一行，

不同的客户会有不同的需求， 所以需要

时刻保持对行业的新鲜感。

有一次，王奇志在与几个朋友聊天

中谈起来一个话题， 就是经常会有工

作中文档误删的情况。

说者无意，听者有心。 王奇志回来

后就开始琢磨这件事儿。 当有点头绪

的时候， 她就召集技术团队来琢磨如

何制作一款防文档误删的软件。 任务

交待完， 王奇志就会经常找团队的技

术负责人询问制作进度。 令王奇志没

想到的是：没多久，这款软件就问世了。

王奇志每研发一个产品，都会给出

一个研发周期。 最主要的原因是行业

里产品的更新换代非常快， 如果一个

产品半年还没完成研发和最终实验 ，

那么就算是研发失败也要停止。 因为

半年后， 其他同类型的新产品或许已

经出来了，再研究下去也没有必要了。

除此之外， 她还会研判每一款新

产品能够给公司带来多少利润。 如果

超过 5%，就算成功。 超过 10%，就可以

带领团队开庆功会了。

一项研发， 王奇志都会事先做出

方案。 一款新的产品，需要多少材料，

又需要哪些技术，计算多少的工作量，

这样详细的步骤， 会让每一步都在可

控范围之内。 她说，这样的研发过程才

能保证企业的利润。

也正因为如此， 她对自己团队申

请的每一个专利都印象深刻。 她说，不

管多大的项目，不管多大的产业影响力，

每一个产品都是自己的心血。 所以每一个

产品的面世，都会让她非常开心。

最近，王奇志又去读书了。 这次她

的专业很偏门， 香港都会大学的中国

环保研究专业的硕士。 她说随着自己

年龄和阅历的增加， 个人的社会责任

感也逐年增加，因此，环保问题也就成

了她日常最关心的问题之一。 她希望

自己的知识和理念能慢慢地影响到自

己身边的人， 能够为子孙后代留下一

片蔚蓝的天空，一片安全的草地。

（阿江 文 /图）

今年夏粮总产量

达 2996 亿斤

国家统计局 7 月 12 日发布数据显示，

2024 年 全 国 夏 粮 总 产 量 达 14978 万 吨

（2996 亿 斤）， 比 上 年 增 加 362.7 万 吨

（72.5 亿斤），增长 2.5%。 其中，小麦产量

13822 万吨（2764 亿斤），比上年增加 365.8

万吨（73.2 亿斤），增长 2.7%。

2024 年全国夏粮播种面积 26613.1 千

公顷（39919.6 万亩）， 比上年增加 4.5 千

公顷（6.8 万亩），总体保持稳定。 与此同

时 ， 全国夏粮单产 5628.0 公斤 / 公顷

（375.2 公斤 / 亩）， 比上年增加 135.4 公

斤 / 公顷（9.0 公斤 / 亩），增长 2.5% ，其

中，多数省（区、市）夏粮单产增加，河南、

陕西上年受“烂场雨”影响单产下降，今年

实现恢复性增长， 单产分别增加 426.8 公

斤 / 公顷（28.5 公斤 / 亩）和 125.1 公斤 /

公顷（8.3 公斤 / 亩）。 （刘垠）

医疗器械企业

“出海”路径多样化

近年来， 我国医疗器械产业快速发

展，部分企业在技术创新、产品质量、市场

服务等方面取得了显著进步，整体市场地

位不断提升。 巨丰投顾高级投资顾问张丽

洁向表示：“特别是在一些细分领域，如高

值耗材、体外诊断、康复器械等，我国企业

的国际竞争力不断增强。 一部分具有技术

壁垒、创新性强及成本优势突出的国内医

疗器械企业， 开始加速海外布局，‘出海’

已成为这些医疗器械企业的重要战略方

向之一，以寻求新的增长点和突破口。 ”

财信证券分析师龙靖宁在研报中表

示，国际医疗市场空间广阔，真正具备创

新能力、产品具备强临床价值、海外业务

发展强劲的医疗器械公司有望长期受益。

奥优国际董事长张玥表示 ,在‘出海’

途径上，并购、投资建厂、设立跨国合资公

司等方式各有特点。 并购是一种快速进入

目标市场的手段，可以迅速获得技术、品牌

和市场份额，但同时也带来整合风险。 投资

建厂的方式可以更好地控制产品质量和供

应速度，但同时也需要大量的初始投资。 上

市公司应合理运用自身资金、资源、运营和

供应链管理等方面的优势， 明确公司目标

和定位，来实现国际化战略。 （丁 蓉）
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市场观察

李鸿一：引领安全评价行业创新的先行者

李鸿一，一位在安全评价领域深耕

近十年的专家。 自 2013 年起，他凭借热

能与动力工程专业的深厚底蕴，毅然投

身于甘肃省建设项目咨询中心。 李鸿一

以敏锐的洞察力和不懈的努力，逐渐成

为安全评价行业的中流砥柱。

初入行业：挑战与机遇并存

时光回溯至 2013 年，那时的中国安

全评价行业如同晨曦初露，虽光芒微弱

却充满无限可能。 面对尚不成熟的法律

法规与行业标准， 李鸿一以积极的态度

迎难而上，迅速适应了多变的法规环境，成

为推动行业规范化进程的中坚力量 。

破局之道：资源整合与团队协作

面对纷繁复杂的项目与挑战，李鸿

一深知，个人的力量终究有限，唯有团

队协作与资源整合方能制胜。 他巧妙构

建起一张纵横交错的人脉网络，将个人

资源转化为团队优势，形成了强大的协

同效应。 在李鸿一的带领下，团队成员

各司其职，确保每一项任务都能得到最

高效的执行。 面对复杂项目，李鸿一总

能凭借其深厚的行业积累与敏锐的市

场洞察，提出精准的实施方案。 无论是

安全预评价、安全设施设计 ，还是安全

设计竣工验收评价 ， 他总能找到最优

解，展现出了卓越的领导才能与专业素

养。 在他的引领下，甘肃省建设项目咨

询中心的安全评价业务蓬勃发展，成为

业界的佼佼者，不仅在国内市场稳固立

足，还积极向国际市场拓展。

行业展望：从合规到赋能

谈及行业未来，李鸿一表示 ，安全

评价将逐渐从过去的“合规导向”转向

“价值赋能”。 这意味着，安全评价将不

再仅仅是企业获取安全生产许可证的

前置条件 ， 而是成为指导企业安全生

产、预防事故发生的关键环节。 他坚信，

安全评价行业终将与环保行业并肩，成

为推动社会可持续发展的重要力量。

个人特质：严谨与创新并重

在同事与客户心中，李鸿一严谨细

致、执着负责。 他始终保持强烈的责任

心与求知欲，不断探索未知领域。 同时，

他还勇于创新， 积极尝试将人工智能、

大数据等前沿技术融入安全评价过程，

旨在提升行业效率与准确性，为客户提

供更加精准的服务。 李鸿一深知，只有

不断创新才能在激烈的市场竞争中保

持领先地位，引领行业发展。

行业贡献：技术引领与人才培养

李鸿一非常注重行业人才的培养与

技术的推广。他积极参与各类行业交流活

动， 分享自己的宝贵经验与深刻教训，帮

助同行规避潜在风险。通过组织培训与研

讨会，他培养了一批批具有国际视野的安

全评价专家，为行业的长远发展奠定了坚

实的人才基础。他的努力不仅推动了行业

技术的进步，更为年轻一代树立了榜样。

在安全评价这个关乎国计民生的行

业中，李鸿一用专业与责任书写着一段

段精彩篇章，成为行业内外公认的领军

人物。 他认为，安全评价行业的发展不

应仅局限于经济效益的提升，更应关注

社会效益的实现，让安全成为全社会共

同的价值追求。 李鸿一以实际行动诠释

了专业精神与社会责任感，为整个行业

带来了勃勃生机。 我们相信，在他的带

领下，安全评价行业将迎来更加辉煌的

明天，为社会的和谐稳定与可持续发展

贡献更大力量。 （王安）

王奇志

在电子工程领域领跑

王奇志在中国的电子工程领域 30 余年，她一直站在技术的最前沿关注这个领域，成为

这个领域的电子工程师。

王奇志女士


